
令和３年３月19日  

 

幕別町議会議長 寺林 俊幸 様 

 

広報広聴委員会委員長 内山 美穂子 

               外17名 

 

議員派遣結果報告書 

令和２年12月18日に決定された議員派遣について、次のとおり報告する。 

記 

１ 派 遣 名  幕別町議会報告会 ～オンライン対応～ 

２ 目  的  議会活動の状況及び町政の状況を町民に報告及び説明す 

       るとともに、町民の意見等を聴取し、議会の運営改善と政 

策提言の充実を図るため。 

３ 派遣場所  幕別町役場 議場 

４ 派遣期間  令和３年２月14日（１日間） 

５ 派遣議員  18名 

出席議員 参加人数 

寺林俊幸、中橋友子、石川康弘、小田新紀、 

内山美穂子、藤谷謹至、小島智恵、若山和幸、 

岡本眞利子、荒貴賀、酒井はやみ、野原惠子、 

田口 之、谷口和弥、芳滝仁、千葉幹雄、 

小川純文、藤原孟 

議場参加７人 

（ﾗｲﾌﾞ中継 

ｱｸｾｽ数：98件） 

６ 内 容 等  別添「令和２年度 議会報告会～オンライン対応～報告書」

のとおり 
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１ 開催状況 

開催日時 会 場 
参加人数（人） 

男 女 計 

２月14日(日) 

午後２時～２時58分 

幕別町役場 議場 ３ ４ ７ 

（ライブ中継 アクセス件数）   98 

合 計   105 

 

 

２ 会議録（概要） 

 

【総務文教常任委員会】（３件） 
№１  

発言要旨 

小中学校におけるＩＣＴ機器の整備について、タブレット端末など

がどれぐらいの時期に各学校に揃ってくるのか。また、幕別でも始ま

る町内全域での光回線の整備は、どれくらいの時期に整備が完了して、

子供たちがそれらを活用した授業が進められていくのか。 

回 答 
町内全域の光回線整備は準備が進められています。事業完了までに

は５年（※訂正）ほどの期間がかかると聞いています。（田口総文副委員長） 

追 加 

全国すべての小中学生が１人１台のタブレット端末などを使う環境

を整えるという国の「ギガスクール構想」のもと、町内すべての小中

学校において、高速大容量の通信ネットワーク環境を形成する校内ネ

ットワーク環境整備工事が行われ、本年２月に工事が完了しました。

また、児童生徒のタブレット端末は、同じく２月中に各学校への納品

が完了しており、今後、授業等での活用が図られます。 

訂 正 

小・中学校のオンライン授業やスマート農業に欠かせない高速情報

通信の未整備地域を解消するため、農村地域を含めた町内全域での光

ファイバー網の整備は、ＮＴＴ東日本を事業主体とする民設民営方式

により進められています。 

昨年 11月には、光回線が整備されていない地域を対象とした説明会、

光サービスの仮加入申込の受付が行われています。令和２～３年度に

整備を進め、令和４年４月の供用開始を予定しています。 

 
№２  

発言要旨 

タブレットやスマホなどのＩＣＴ機器は、子どもの脳に悪い影響が

あるという因果関係を示す調査結果が出されている。学校での運用に

ついても教育委員会へ提案をしていってほしい。 

回 答 運用も含めて、教育委員会に提言していきます。（田口総文副委員長） 
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№３  

発言要旨 

教育長の任命は、これまで役場の人の中で決まってしまっている。

民間が良いというわけではないが、幅広い見識を持った方がなるべき。

今までの流れで進めることはやめた方が良い、ということを町長にも

伝えていってほしい。 

回 答 貴重な意見として受け止めます。（田口総文副委員長） 

 

 

【民生常任委員会】（１件） 
№４  

発言要旨 

新型コロナウイルス感染症のワクチン接種について、まずは 65歳以

上を対象に進めていくということか、北海道内の具体的な動きがよく

見えない。どのように進めていくのか確認をしたい。 

幕別町で接種を行う場合は、どこで行うのか 

回 答 

ワクチン接種は、国から示される方向に従って進めていくことにな

ります。２月からは医療従事者、65 歳以上は４月からの予定となって

いますが、ワクチン一瓶の接種回数の変更があるなど流動的な部分も

あります。国や北海道の方向性が示されてくれば、町の方針もはっき

りしてきます。 

接種場所は、町内医療機関での個別接種のほか、コミュニティセン

ター等での集団接種を予定しています。（野原民生委員長） 

 

 

【産業建設常任委員会】（１件） 
№５  

発言要旨 

除排雪について、幕別駅から出て踏切に向かう交差点、笹井金物店

の前の交差点など、２月４日には排雪されていたが、斜めの交差点で

見通しが悪く速やかな排雪をお願いしたい。 

街路樹にもみの木を植えて、だんだん大きくなった。当初は歩行者

が隠れるような感じで茂り見づらかった。伸びてくると幹だけになり

見通しは良くなったが、伸びすぎて倒れたり、電線に触れそうな危険

性が出てきている。 

回 答 

ご要望を受けた２点について、現地を確認したい。管轄するのが町

なのか北海道なのかの確認も必要です。確認をしてみて危険性があれ

ば解決していくことを町に提案していきます。（谷口産建委員長） 

追 加 

現地確認を行い、交差点の見通しは排雪によって確保されているこ

とを確認しました。今後も町の担当課において道路状況を確認しなが

ら適切に対応していきます。 

街路樹については、道路パトロールや道路利用者等からの情報を基

に、通行への支障や危険の未然防止に努めています。また、街路樹に

近い電線は、必要に応じて北海道電力により保護管が設置されていま

すが、木の剪定や伐採が必要な場合は、町と北海道電力が連携を図り

ながら適切に対応しています。 
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【事前受付した質問事項への回答】（２件） 
№１  

質 問 

①新型コロナのＰＣＲ検査に対する補助を考えていますか。 

②高齢者が高熱などの症状がなくても検査を希望する場合、検査を斡

旋して費用を補助する体制はできないか。 

回 答 

①②十勝管内では士幌、上士幌、鹿追、新得、足寄などで住民の方な

どに対するＰＣＲ検査費用の助成が行われています。２万～２万５千

円ほどの検査料金に対して、その８割相当額を助成する場合が多いで

すが、検査できる数がごく限られていること（上士幌町：５人/日を週

２日実施して一週間に 10 人）、現状の検査体制では検査数の急増によ

って行政検査（公費負担のＰＣＲ検査）に影響を与えるなどの懸念が

あります。 

 町では、かかりつけ医など医師の判断に基づく行政検査が基本であ

ると考えておりますので、自費でＰＣＲ検査を行った方への費用助成

は、現段階では予定していないとお聞きしています。 

 今後も国などの動向を注視しつつ、検査体制の充実や医療体制の確

保、必要な財政措置や支援策の充実について、町を通して国に求めて

まいります。（野原民生委員長） 

 
№２  

質 問 

①コミュニティ・スクールにおける地域コーディネーターの配置及び

マイスターの派遣要請の進捗状況と展望は。 

②スポーツ、教育水準の高い幕別町の更なる教育環境の充実に向けて

教育長の民間登用は如何でしょう。 

回 答 

①教育委員会では、小中一貫教育にあわせて、平成 31年４月から中学

校区ごとに法に基づく学校運営協議会（コミュニティ・スクール(Ｃ

Ｓ)）を設置しました。 

 「地域コーディネーター」は学校と地域の実情に精通し、学校やＣ

Ｓ、地域住民と連携しながらボランティア活動などの連絡調整を担い、

学校と地域をつなぐパイプ役とされています。 

 また、ＣＳマイスターは、文部科学省が委嘱したＣＳ導入の実践経

験を有する元校長や教育長、学校運営協議会会長などで、ＣＳ及び地

域学校協働活動の推進のため、各地の先進的な事例や関係法令などを

踏まえた説明等を必要とする地域に対して文部科学省から派遣される

制度です。 

 本町において「地域コーディネーター」の配置や「ＣＳマイスター」

の派遣は行われておりませんが、町内５つの各ＣＳにおいて検討が行

われ、配置や派遣を必要とする場合は、教育委員会として必要な支援

が行われるよう申し入れてまいります。 

 

②教育長は、人格が高潔で教育行政に関して識見を有するもののうち

から「町長」が議会の同意を得て「任命」します。教育行政に識見を

有するものとは、教育委員会事務局職員や教職員経験者に限らず、行

政法規や組織マネジメントに識見があるなど、教育行政を執行するた

めに必要な資質を備えていれば幅広く該当するものとされています。 

 また、教育長の任期は３年で、町長や議会議員の任期４年よりも１
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年短くなっています。これにより町長、議会議員の任期中少なくとも

１回は教育長の任命が行われます。 

 教育長の任命権は町長にあることから、議会としては、町長から提

案のあった教育長の人事案について、その重要な職責に鑑みて、資質

及び能力などをチェックしてまいります。（田口総文副委員長） 

 

 

 

 

 

 

 



(ライブ中継アクセス数　98件を含む）

[参加者数（会場/オンライン）]

(日)

％）
（内訳　議場回答：７、オンライン回答：６）

（人、％）

※ 複数回答あり （件、％）

計

7

98

(76)

105

4

3 23.1

ｵﾝﾗｲﾝ
(町内4 町外2)

1

1

3

　　３　参加者アンケート 集計結果

R3.2.14

2/14 ライブ中継アクセス件数

幕別町役場 議場

計

4.8

その他(老連案内文書)

無回答

9.5

回答数

9

105

20代

21

1

1

　参加者数

　アンケート回答数

70歳以上

60代

13

割合

42.9

23.8

年齢 議場

3

3

050代

1

計

0

40代

30代

問２　議会報告会の開催は何で知りましたか？

1

0

1

5

2

6

0

0

議員・知人の紹介

0

0

100.0

1

0

0

1

計

7.7

問１　あなたの年齢は？

開催日時 開催場所
参加者数（傍聴除く）

無回答

割合

30.8

30.8

4

0.0

0.0

7.7

100.0

7

9.5

2

14:00～14：58

12.4

4.8

項目

議会だより

ホームページ

新聞報道

4.8防災無線（忠類）

（2/15～2/28 録画中継アクセス件数）

計

13 （回答率

3

3

0

0

0

0

1

1

1

3

1

0

0

0

0 2 4

70歳…

60代

50代

40代

30代

20代

無回答

議場

ｵﾝﾗｲﾝ

9

5

2

2

1

1

1

0 2 4 6 8 10

議会だより

ホームページ

新聞報道

議員・知人の紹介

防災無線（忠類）

その他(老連案内文書)

無回答
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（件、％）

（件）

項目

4 1 2 3

0 1 2 2

2 2 2 1

0 2 0 0

0 0 0 0

6 6 6 6

（件、％）

※ 複数回答あり （件、％）

4

3

2

1

3

項目 回答数

長かった

35.75

見たことがない 4 28.6

傍聴した 3 21.4

インターネット中継で見た

無回答

14 100.0計

わかりにくかった 1 14.3

0

短かった 0

0.0

0.0

57.1

割合

42.9無回答

ちょうど良かった 4

問５　【議場のみ】議会報告会の時間はどうでしたか？

計 7 100.0

問６　町議会の本会議をご覧になったことはありますか？

項目 回答数 割合

2 14.3

回答数

100.0

問４　【オンラインのみ】ライブ（動画）配信の内容はいかかでしたか？

7

満足

⇓

不満

報
告
内
容

質
疑
応
答

開
催
日
時
・
時
間

動
画
音
声
・
質

計

5

2無回答

わかりやすかった 3

1

項目

問３　【議場のみ】報告・説明・質疑の内容はどうでしたか？

割合

計

28.6

42.9

14.3どちらとも言えない

3

1

1

2

0 1 2 3 4

わかりやすかった

わかりにくかった

どちらとも言えない

無回答

0

0

4

3

0 1 2 3 4 5

長かった

短かった

ちょうど良かった

無回答

3

5

4

2

0 1 2 3 4 5 6

傍聴した

インターネット中継で見た

見たことがない

無回答

4

1

2

3

0 1

2 22 2 2

10

2

0 00 0 0 0
0

1

2

3

4 5 4 3 2 1
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（件、％）

（件、％）

※ 複数回答あり （件、％）

①

②

①

②

3 23.1

項目 回答数 割合

いつも読む

問９　町議会議員に期待することはなんですか？

問10　最後に、本日のご感想や町議会へのご意見・ご要望をお聞かせください。　　

幕別町議会のフェイスブックやツイッターを立ち上げてみてはいかがでしょう。【議場】

議会の中でもＩＴ部会など、研修も積んでほしい。【議場】

※　記載していただいた文面のとおり記載しています。
※　記載要旨により、大きく区分しております。

ときどき読む

1 7.7

無回答 1 7.7

問７　「まくべつ議会だより」を読んでいますか？

問８　【議場のみ】町議会のホームページをご覧になったことはありますか？

8 61.5

見たことがない 3 42.9

無回答 1

計

14.3

ほとんど読まない

計 7 100.0

100.0

よく見る 1 14.3

ときどき見る 2 28.6

項目 回答数 割合

13

１　町議会への意見、要望（２件）

その他 0 0.0

議会情報の発信 3 10.7

無回答 1 3.6

計 28 100.0

8 28.6

8 28.6

回答数

具体的政策の提言 8 28.6

割合

町民との対話

２　議会報告会に関する意見、要望（10件）

コロナ禍の中、このような会はとても重要で良いですね。【議場】

もう少しフランクな感じでやってみるもの良いかと思います。ありがとうございました。
【議場】

項目

町政への監視機能

8

3

1

1

0 2 4 6 8 10

いつも読む

ときどき読む

ほとんど読まない

無回答

1

2

3

1

0 1 2 3 4

よく見る

ときどき見る

見たことがない

無回答

8

8

8

3

0

1

0 2 4 6 8 10

町政への監視機能

具体的政策の提言

町民との対話

議会情報の発信

その他

無回答
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③

④

⑤

⑥

⑦

⑧

⑨

⑩

　

初めてということだが、良い内容だった。【オンライン】

普段から、議員さん達の細かな活動が理解できました。【議場】

初めて出席しました。いろいろ分かりやすく勉強になりました。住みよい町づくりのた
め、これからも努めてくださるよう願っています。【議場】

コロナ禍における議会に関心があり、町外のものですが（名古屋市在住）、中継を拝見さ
せて頂きました。初めての試みで準備も含め、本当に大変だったと思います。議場参加者
とオンライン視聴者双方に配慮した説明や説明のテンポ、とてもすばらしいなと思いまし
た。仕事でオンライン会議をかなり行っていますが、前記の部分は本当に苦労しました。
なので、様々工夫されてすごいなと思いました。様々な議会を傍聴した経験もあります
が、この議会では複数資料の配布（ネット公開）をして下さり、とても助かりました。ま
た、質疑応答の内容も含め、有意義な時間でしたので、本会議中継も見てみたいと思いま
したし、議会だよりも読んでみたいと思いました。また、コロナが落ち着いたら、幕別町
議会に傍聴に行ってみたくなりました。貴重な経験をさせて頂けるオンライン議会報告会
を町外の者にも公開して頂き、本当に本当にありがとうございました。【オンライン】

初めてのオンライン、期待して拝見しました。はじめの議長さんのごあいさつ、素晴らし
くて想いが伝わってきました。議会活動報告もオンラインということで、ちょうど良いス
ピードで説明されていました。質問や配布の資料は、ホームページから事前に見られて、
分かりやすいしとても参考になりました。会場に行かなくても質問はできるし、丁寧な回
答ももらえるので、ぜひ今後も開催してください。議員さんの活躍にこれからも期待して
います。【オンライン】

インターネットは使えません。【議場】

議場に初めて入りました。以前にコンサート等も行われたようです。音響効果がとても良
いのではと感激しました。報告会にもっと沢山の参加者が増えると良いです。【議場】

議員さんの想いが住民に伝わっていないのが残念。【議場】
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